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(Falha na gravação.)

PRESIDENTE (DEPUTADO CHICO LEITE) - Convido também a Diretora da

Escola Classe 17, de Taguatinga, a Profa Marília de Fátima Pereira, que também é

homenageada.

Por último, convido, como promessa feita In loco, aquele que representa

efetivamente uma linha de luta imensa, sempre prestigiando os eventos, sempre

presente e, às vezes, até digo que é sempre melhor em sua atividade própria de

ação que quando tenta a incursão política - e eu disse isso a ele de coração, porque

conheço seu trabalho de longos anos na Polícia Militar e no Projeto de Cidadania. A

incursão política sempre tem um risco imenso, a não ser que se tenha o

compromisso de perceber como se percebe na profissão, mas sempre há um risco

imenso das malfadadas tentações. Então, a não ser que haja um compromisso

público, histórico de que, sendo Deputado, Senador ou Governador, pode continuar

percebendo como percebe e declara o Imposto de Renda em sua profissão original,

pois não acredito em políticos que não tenham profissão ou cuja profissão é...

(Falha na gravação.)

PRESIDENTE (DEPUTADO CHICO LEITE) - ... nosso querido guarda Jânio.

Por gentileza, é um prazer.

(Falha na gravação.)

PRESIDENTE (DEPUTADO CHICO LEITE) - Ouviremos o Hino Nacional.

(Hino Nacional.)
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PRESIDENTE (DEPUTADO CHICO LEITE) - Consulto o cerimonial, a prof.a

Francisca e a diretora sobre a possibilidade de termos à Mesa um representante dos

estudantes. Sei que aqui há pais e mães, professores e professoras, servidores e

servidoras, admiradores e admiradoras do trabalho e principalmente estudantes. O

cerimonial anuncia que isso é possível. Não sei se a escolha deve ser do grémio. Há

algum critério? Alguém gostaria de se sentar aqui? A professora pode escolher o

representante. Isso não significa que uns sejam melhores que os outros; todos aqui

são iguais, fazem um lindo trabalho. Isso é apenas para efeito de representação da

comunidade escolar e não se constitui apenas do professor e da professora, dos

dirigentes ou do nosso querido guarda Jânio.

Convido, então, a aluna Letícia, que depois fará a leitura do texto. (Palmas.)

Senhoras e senhores, o Projeto Olhar Cidadão é um evento político cultural -

se a professora Francisca me permitir que o chame assim. "Quem é quem na Câmara

Legislativa" é o eixo norteador das ações educativas no ambiente escolar. Pretende

este evento destacar alguns elementos para análise e reflexão sobre sua dimensão

política e pedagógica na ampliação do ensino da Escola Classe 17 de Taguatinga.

Todos os Parlamentares da Casa foram convidados para fazer parte desta sessão

solene.

Pude perceber uma grande avidez dos educandos em querer descobrir,

aprender e realizar além do que é proposto pelas matérias convencionais, além do

que é proposto pela mera instrução. É por isso que temos o escopo de desenvolver
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um trabalho que envolva os alunos ativamente, permitindo a todos serem sujeitos

ativos, cooperativos, independentes na produção de algo que tenha significado e

utilidade na sua própria aprendizagem.

A turma participou efetivamente da discussão, organização e elaboração do

projeto. Decidimos, então, juntos, construir diariamente o Projeto Olhar Cidadão.

Esta iniciativa dispõe de três dados fundamentais: 1°) o que se foi construído

coletivamente também deverá ser homenageado coletivamente; 2°) o

reconhecimento daquele que tem o direito de aprender a escolher o seu caminho na

escola. Eu não gosto da palavra "conscientizar", porque me parece muito com "fazer

a cabeça". Na realidade, dão-se os caminhos e fazem-se opções pelos caminhos. É

assim que os cidadãos e cidadãs devem proceder. 3°) reconhecer essa atividade e, a

partir do reconhecimento, estimular que outros centros de ensinos, centros

educacionais, unidades educacionais públicas e particulares sigam o exemplo.

Exemplos bons servem para ser seguidos e até melhorados.

Quando eu tive a oportunidade de ir à escota, fiquei muito impressionado.

Então, fiz o compromisso e estou hoje realizando esta sessão solene.

Todos estão de parabéns! Muito obrigado. (Palmas.)

Anuncio a apresentação do coral Cantos e Encantos, composto por alunos da

escola, sob a regência da orientadora educacional Neise Bossi.

(Apresentação Musicai.)
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PRESIDENTE (DEPUTADO CHICO LEITE) - Eu gostaria de agradecer à

professora Neise Bossi o trabalho lindo do coral Cantos e Encantos.

Esta Presidência registra as seguintes presenças: da professora lone

Rodrigues Araújo; professora Viviane Mourão; professora Gislene Maria Costa

Nascimento; professora Rosana Cristina Nave Soares; professora Conceição de Maria

Sousa e Silva Batista; Professora Maria Aldeei Neles Ramalho; professor José

Rodrigues de Oliveira; professora Maria Barreto Lucena Silva; professor Elcias

Rodrigues Silva; professora Terezinha de Jesus Avelino de Moraes; professora

Alessandra Gomes Martins Pires; professora Tânia Maria da Silva; professora Sônia

Magati Gonçalves da Costa; professora Inês Maria Pinto Lira; professora Elbia Berçam

Menezes; professora Suely Santos da Silva; professora Maria Helena Rodrigues;

professor Edmilson Manuel da silva; professora Tânia Marta Aparecido Cunha;

professora Alessandra Arriera; da auxiliar Edilmaeire de Jesus Silva; Dr. Túlio

Machado Viana, advogado; Dra. Mariane Rodrigues de Oliveira, advogada.

Eu gostaria de citar os nomes de cada um e de cada uma dos grandes e das

grandes protagonistas deste nosso evento, que são os estudantes e as estudantes.

Parabéns a vocês. (Palmas.)

Passaremos aos pronunciamentos dos componentes da Mesa.

Regimentalmente, são três minutos para cada orador. Evidentemente, como estamos

em um ambiente informal, não cumpriremos o tempo à risca, deixaremos ao bom
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senso dos participantes, Eu gostaria, apenas, que a leitura da Letícia, a nossa mais

importante participante, ficasse para o final, a fim de que nos consagre.

Neste momento, passamos à homenagem institucional do Prof. Erisevelton

Silva Lima.

SR. ERISEVELTON SILVA LIMA - Bom-dia, Deputado Chico Leite. Bom-dia

aos componentes da Mesa e aos demais presentes.

Hoje, na hora em que o Deputado entrou no recinto, S.Exa. retribuiu nosso

agradecimento, dizendo que fazia justiça. Achei muito bonita a postura do Deputado,

pois, como S.Exa. é da área de Justiça, isso significa, em outras palavras,

reconhecimento.

Neste momento também quero fazer justiça, registrando a presença do

Professor Elsias, meu professor. Muito me honra a sua presença.

Professor, quando começa a falar, se empolga; e quando estamos

homenageando um colega professor, a empolgação é ainda maior. Portanto, podem

interromper minhas palavras, se preciso for.

Meninos e meninas aqui presentes, muito obrigado por vocês estarem aqui.

Parabéns a vocês.

Eu gostaria de iniciar minhas palavras dizendo que o dia de hoje é muito

importante, é maravilhoso.

Hoje estou aqui representando a Professora Josina, Diretora da Regional de

Ensino de Taguatinga.
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A Secretaria de Educação possui seiscentas e vinte escotas e vinte e nove mil

professores. Taguatinga possui sessenta e quatro escolas públicas, três mil e

quinhentos professores e quase cinquenta e quatro mil alunos. Mas hoje estamos

aqui por causa da Francisca. Entre esses quase quatro mil professores, viemos aqui

hoje por causa da Francisca.

Estar aqui hoje por causa da Francisca faz-nos lembrar um momento muito

importante na nossa vida de educadores. Precisamos da imprensa e é importante o

seu papel, mas é bom que se destaque que precisamos de momentos como este

para nos lembrar do papel do professor na sociedade, nos momentos bons, nos

momentos brilhantes, nos momentos maravilhosos em que o trabalho de um

educador vem a público com uma mensagem positiva, com uma mensagem

favorável, com uma mensagem de construção como a deste projeto.

Este ano passamos por um episódio triste que toda a imprensa noticiou -

naquele momento era importante noticiá-lo. Foi importante também porque, naquele

momento, a palavra do Governador lembrou que o professor é um representante do

Estado. Como Estado, nada mais importante do que lembrar o papel de um cidadão

que deixa sua casa, sua família, que deixa até seus filhos para cuidar dos filhos dos

outros e educá-los. Isso é uma função nobre, isso é uma função importante. E me

honra muito, como professor que sou, quando um Deputado, diante de toda a

sociedade, vai a uma escola, chega ao nosso local de trabalho e nos vê, como

cidadãos que somos, de fato, construir a nossa cidadania.



<sm~~^-IJÍR

Data

04

CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
i 3n SECRETARIA - OIRRTORIA LEGISLATIVA TVTOT A Cl T A f\í TTP 1? A I?Tr< A Cl
Iv DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO rNVJl/\k5 1 /\V£UHjrJ\/VT 1V>/\|3
P^*- SETOR DE TAQUIGRAFIA

10 2007

Horário Início

09h30

Sessão/Reunião

SOLENE - PROJETO OLHAR
CIDADÃO

Página

7

O fazer de um professor, o templo de um professor é a escola. Precisamos

que a comunidade, a sociedade perceba, na escola, o quanto é sagrado nosso local

de trabalho.

Francisca, hoje estou muito orgulhoso de ter uma colega como você. Estou

muito orgulhoso de ter colegas como vocês, que fazem além do que o currículo

pede, que fazem além do que o documento oficial apresenta. São pessoas como

vocês que nos enchem de orgulho e nos fazem defender, cada vez mais, a escola

pública.

A escola pública é boa. A escola pública tem excelência. Os dados dizem

isso, Nós temos o corpo docente mais bem preparado do País, o melhor nível de

escolaridade do País, mas isso só não basta. São iniciativas como a da Francisca que

fazem, além da titulação, o resultado ser melhor. São pessoas como ela que nos

enche de orgulho porque, além de qualquer questão, coloca o amor, a devoção, o

carinho naquilo que faz.

Francisca, é por causa de pessoas como você que nós aguentamos 25, 30 e

muitos mais anos de profissão.

A profissão de professor é digna, mas precisa ser valorizada a partir de nós.

Quem tem um professor na família às vezes se questiona: como se pode falar de

escola de manhã, de tarde e à noite? É porque nós misturamos tanto a vida com a

profissão, que não faz diferença: não sei se a minha profissão é ser professor. Sei

que minha vida é ser professor. Para os que estão fora, exerço uma profissão, mas



Â
-il-lS•"«SM

Data

04

CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
, 3" SECRETARIA - DIKETORIA LEGISLATIVA XTOT A Ç TAOTTTPP A TTTP A W
k DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO J^IVJ J. /M I. rt\£Ul<Jj\/\r Ils/Yk3
|t̂  SETOR DE TAQUIGRAFIA

10 2007

Horário Início

09h30

Sessão/Reunião

SOLENE - PROJETO OLHAR
CIDADÃO

Página

8

para nós, que estamos dentro, exerço uma vida. Mesmo depois de aposentado, eu

continuo professor e serei sempre professor, porque o título "professor" pode até ser

que nos canse em algum momento, mas a vocação, a dedicação e o amor, isso nem

na lápide dará para tirar.

Francisca, eu me orgulho de ter colega como você. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO CHICO LEITE) - Depois dessa belíssima

homenagem institucional, a homenagem da comunidade.

Convido, então, nosso querido guarda Jânio a fazer uso da palavra pelo

tempo regimental.

SR. JÂNIO FARIAS MARQUES - Bom-dia, senhores e senhoras; bom-dia à

nossa pequena Olhar Cidadã Letícia, que representa todos esses alunos guerreiros;

bom-dia à nossa Diretora poderosa, Sra. Marília; bom-dia à nossa querida guerreira e

incentivadora, Sra. Francisca; bom-dia, professor Erisevelton, que representa a

Diretora da Regional de Ensino de Taguatinga; e bom-dia ao nosso amigo e

companheiro Chico Leite.

Falar da Escola Classe 17 é faiar de uma história. É como comparar este

soldado, que não tenha talvez a estrutura de fazer um trabalho diferenciado no

centro de Taguatinga, não pelo valor do dinheiro, mas, sim, pelo valor do que faz.

Essa é a Escola Classe 17.

O que vejo aqui, por meio do Olhar Cidadão, é informar, preparar as nossas

crianças para o futuro, por meio do conhecimento de quem é quem na Câmara
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Legislativa do Distrito Federal, saber qual é o Deputado que trabalha com

transparência e seriedade. É disso que nós precisamos, e essa escola veio para fazer

a diferença em tudo, porque é uma escola unida, é um grupo, é uma equipe, e,

quando, por meio de sua mestra, de sua diretora, o grupo é unido, as coisas andam.

Venho aqui só para agradecer ao Deputado por esta ação importante,

porque, por meio dessas escolas, chamaremos outras, porque o salário é pequeno, é

bruto. Sempre falo; o sistema é bruto e o processo é lento, mas, um dia, haverá de

melhorar. Reconhecer a profissão de vocês a cada dia. Faço, aqui, jus às minhas

palavras. Já sou voluntário desta escola. Não tenho nada, mas tenho vontade de

lutar, cada vez mais, por esta escola e por estas crianças.

Só peço a Deus e a cada um de vocês que estão presentes que, no próximo

ano, esta escola também mereça o título de Cidadão Honorário de Brasília.

Orgulho-me de vocês, que moram em meu coração.

Que Deus os abençoe.

PRESIDENTE (DEPUTADO CHICO LEITE) - Agradeço imensamente a

homenagem da comunidade feita por meio do guarda Jânio.

Quero fazer a seguinte observação: nunca apresentei um requerimento para

conceder título de Cidadão Honorário de Brasília em razão do grau de banalização

atribuído a este título, que acabou servindo para ser mero instrumento eleitoreiro.

Outorgam o título, tiram uma foto e a colocam na casa da pessoa mais modesta,

mais humilde e, utilizando-se desse tipo de relação, faz-se disso um discurso coletivo
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para obter um ganho meramente individual. Portanto, nunca apresentei

requerimento para concessão desse título, não o relato e sempre me abstive nas

votações desses requerimentos.

Elaborei um projeto que cria critérios para apresentação desses

requerimentos. A minha impressão é que a conferição de um título de Cidadão

Honorário à escola desmereceria o trabalho brilhante, coordenado pela Professora

Francisca. Eu não teria coragem de fazer isso.

Feita a observação, convido a fazer uso da palavra uma das pessoas que

recebe a homenagem em nome de toda a comunidade escolar.

Concedo a palavra à Professora Marília de Fátima Pereira, Diretora da escola.

SRA. MARÍLIA DE FÁTIMA PEREIRA - Bom-dia a todos os integrantes da

Mesa. Deputado Chico Leite, meus amigos, professores, colegas da escola e alunos,

estou emocionada por estar aqui, neste momento, tendo a oportunidade de falar um

pouco desse lugar.

Professora Francisca, a senhora chegou à escola, em 2003, tímida,

apresentando-se para substituir uma professora, e eu a recebi de braços abertos e

com muita atenção, como eu recebo todos que chegam à escola. Espero que tenha

sido assim, pois esse foi o meu desejo.

Percebi, ao longo do ano, seu trabalho diferenciado e dedicado, como é o de

todos que trabalham na escola. É um trabalho de multa responsabilidade, de muito

compromisso. Como diz o Professor Eri, um trabalho de professor, porque somos
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professores diferenciados daquela escola; profissionais diferenciados - vejo assim -

dedicados e comprometidos com a educação das nossas crianças.

Esse trabalho foi crescendo, e a senhora ficou mais um ano, mais um ano,

mais um ano e, hoje, temos a oportunidade de estar aqui, fazendo a diferença em

Taguatinga, no Distrito Federal, pois várias vezes a nossa escola foi premiada.

Agradeço a senhora pelo seu trabalho, por este merecido prémio e pelos

alunos que tanto aprenderam com o projeto e com o conteúdo programático que

temos que seguir.

Todos nós participamos disso, Deputado Chico Leite, Não foi somente a

turma da Professora Francisca, mas todos os professores, todos os funcionários da

escola, todos os alunos do turno matutino e vespertino. Portanto, este prémio é

nosso. Nós também fazemos parte dele.

Portanto, parabéns aos professores, aos alunos, aos meus amigos e aos

convidados especiais que estão aqui.

Muito obrigada. A Escola Classe n° 17, hoje e sempre, faz a diferença.

Espero que nossos alunos, que permanecem conosco, durante quatro ou cinco anos,

façam realmente a diferença e, quando estiverem adultos, estejam preparados para

fazerem um País e uma família melhores!

Muito obrigada. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO CHICO LEITE) - Quero convidar, em nome de toda

a comunidade estudantil, a Letícia Machado, para fazer a leitura de um texto
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reflexivo em homenagem à Professora Francisca e à Escola Classe n° 17 de

Taguatinga. (Palmas.)

LETÍCIA MACHADO - Bom-dia. Bom dia aos professores, aos meus colegas e

a todos que estão aqui. Este ano, nós, alunos da quarta série, turma B, tivemos a

oportunidade de participar do planejamento das aulas que iríamos ter ao longo do

ano.

Até fevereiro, não sabíamos que poderíamos colaborar na construção das

atividades do dia-a-dia, na sala de aula, mas a Professora Francisca Rodrigues de

Oliveira nos orientou e nos ajudou a perceber que temos direitos que nem

imaginávamos existirem, dentro ou fora da escola.

Descobrimos que existe um universo de leis que garantem a nossa proteção

e a nossa participação, na qualidade de jovens cidadãos. Refletimos que, para

administrar um País, nossos representantes devem ser honestos, justos e

competentes. Não devem se corromper e devem cumprir seus deveres, de maneira

transparente. Acima de tudo, devem ter, como pauta principal, os cidadãos que os

elegeram.

Percebemos que, sem a orientação e coordenação da Professora Francisca,

não teríamos essa oportunidade única de ter um olhar mais aberto para os fatos que

mudarão o rumo da nossa História.

Compreendemos que somos capazes de exercer ativamente a nossa

cidadania e de ajudar a escrever os dias que virão. É por isso que queremos ver este
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projeto ser compartilhado com outros jovens cidadãos, pois vemos na Educação a

solução para esta nação.

Desejamos que um Brasil diferente venha a acontecer! (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO CHICO LEITE) - Ainda há uma homenagem a

nossa querida Professora Francisca, em nome de toda a escola. Antes, porém, é

preciso colocar a homenageada em evidência, pois homenagem a gente faz antes e

faz depois, ou faz a vida toda. Camus já dizia que só é verdade aquilo que continua.

Fundamentalmente, há algumas honrarias em que o homenageado é quem

engrandece a homenagem. Essa é uma das hipóteses. Por isso, estamos muito

felizes!

Concedo a palavra, antes da próxima homenagem, à Professora Francisca.

PROFESSORA FRANCISCA RODRIGUES DE OLIVEIRA- Vou me demorar

pouco. Uma hora, mais ou menos! Em primeiro lugar, quero agradecer ao nosso

grande Mestre, que sempre será Mestre e nunca será aluno: Deus.

Aproveito também para destacar os alunos da quarta série B, meus alunos!

Eu gostaria que todos ficassem de pé e solicito uma salva de palmas para eles!

(Palmas.)

A homenagem é nossa! Beijos! A homenagem também é dos meus queridos

colegas.

Eu gostaria que todos os professores presentes se colocassem de pé.
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Esta é a Escola Classe n° 17, uma escola-cidadã. Agradeço a todos. Todos

participaram, com uma pequena ou com uma grande contribuição. Todos sempre me

apoiaram e, sem este apoio, não estaríamos aqui.

Muito obrigada, professores. (Palmas.)

Agradeço aos meus familiares presentes: minha mãe, meus irmãos, meus

sobrinhos. Admiro muito todos vocês.

Agradeço a presença de um casal que realmente mora no meu coração. O

marido também foi meu professor: o Sias. Eu gostaria que ele e sua esposa ficassem

de pé. (Palmas.)

À minha professora Alejandra, de espanhol, peço que se coloque de pé.

(Palmas.) Obrigada por sua presença. A Argentina está nos prestigiando, neste

momento.

Também sou aluna e sempre serei. Meu professor é o Sias, minha professora

é a Alejandra. Também sou aluna, todos somos alunos. Só quem é Mestre é Deus. É

preciso que tenhamos consciência disso.

Agradeço ao guarda Jânio, que se posicionou, no dia 30 de junho e fez um

pedido. Ele encantou-se com o projeto e esteve presente até no abaixo-assinado

contra o aumento dos Deputados. Agradeço à Marília, que sempre foi muito

carinhosa. Este momento de hoje é único e ela foi de significativa importância neste

momento.
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Meus agradecimentos ao professor e aluno, além de representante da DRE;

à Letícia, aluna nota 11 - aliás, eu só tenho alunos nota 11 - e ao Deputado Chico

Leite, por reconhecer a grandeza deste projeto, dessas atividades e por estar nos

prestigiando, com esta sessão solene, que é muito importante.

Contamos, também, com a presença da Marcela, do Correio Brasilienze,

pessoa muito carinhosa que, desde ontem, está fazendo a cobertura deste evento.

Obrigada, Marcela.

Agradeço ao Dr. Túlio, que esteve presente, ministrando a palestra sobre o

ECA, abrindo os olhos dos meus alunos; à Dra. Mariane, assistente jurídica de todo o

projeto, muito obrigada.

Agora, tenho algo a dizer: não é novidade que oferecer Educação de

qualidade é um dos grandes desafios enfrentados pelo Brasil, e, principalmente, por

nós, educadores. Estamos sempre atrás de uma Educação de qualidade. Creio que a

Educação vai além da sala de aula e dos conteúdos programáticos e que somos

agentes dessa mudança educacional que tanto buscamos. Não somos a peça

principal, mas somos um dos atores principais dessa história toda. Podemos

transformar cidades, ultrapassar a barreira dos livros, dos conteúdos pre-

estabelecidos. Despertar o aluno para o mundo ao seu redor é também educar.

Ensinar honra, na escola, também é educar e podemos ensinar os alunos a serem

honrados na escola.
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Na qualidade de educadora, quero que meus alunos partilhem, pratiquem e

defendam a ideia de que vale a pena ser honesto e decente; ter senso de

coletividade, coleguismo e respeito por si e pelos outros. Que a lei dos nossos alunos

- não só dos meus alunos - seja que: para ser cidadão, não se precisa de

propaganda, não. Precisa-se de bom exemplo e de fazer a diferença.

A nossa pauta, na qualidade de educadores e professores, é a Educação. É

preciso que esta Casa, como disseram os meus alunos, nas palavras da Letícia,

tenha, como pauta, o cidadão, e que sejamos, a cada dia, mais valorizados e

acarinhados e que abracemos realmente esta nossa causa: a Educação. O nosso

Brasil vai ser diferente, sim. Eu creio que um Brasil diferente vai acontecer.

Obrigada.

PRESIDENTE (DEPUTADO CHICO LEITE) - Ouviremos, agora, a apresentação

musical dos alunos da série 4a série B, da Escola Classe n° 17, Herdeiros do Futuro.

(Apresentação musical)

PRESIDENTE (DEPUTADO CHICO LEITE) - Brilhante! Parabéns! Parabéns ao

Jânio; à Professora e Diretora, Marília; à aluna Letícia e ao Professor Erisevelton. Eu

quero fazer esta homenagem à Professora Francisca, que personifica a força de

vontade e que foi responsável pelo debate feito pela escola, fazendo algumas

observações: a primeira é a de que é preciso vigiar. Olhai e orai, mas vigiai, porque

há muitos que entram ótimos e depois a tentação domina-os.
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A minha impressão é que o ideal era que todos aqui ganhassem como

declaram no imposto de renda, ou pelo concurso que fizeram, ou pela empresa que

tocaram, de maneira que nunca houvesse a possibilidade de alguém usar o voto de

outrem como forma de crescimento financeiro. Nós poderíamos ensinar isso às

nossas crianças desde pequenas. Alguns entram dizendo que defenderão os

professores, mas, daqui a pouco, estão defendendo o seu pé-de-meia e esquecendo

os professores. Estou dando esse exemplo porque há professores aqui. Outros

entram defendendo os advogados e os esquecem para defenderem o seu próprio pé-

de-meia.

Eu sigo o preceito bíblico que diz: triste do homem que acredita no homem.

Eu acredito nesse princípio. Se fixarmos esse princípio, para que não entreguemos os

nossos destinos nas mãos dos outros, aquele que sair dele receberá reprimenda

natural. Portanto, cuidado com o discurso coletivo para o interesse individual.

Cuidado!

Eu creio que essa seria uma saída. Então, não teríamos que debater mais

aumento de Deputados, porque eles seriam uma representação, não uma profissão.

Ele ganharia como declara no imposto de renda, se é empresário, se é vigilante, se é

advogado, se é promotor. Não haveria tentação de fazermos entendimentos para

usar a nossa fé como forma de crescimento financeiro.

A segunda observação é que precisamos ter a consciência de que ninguém

nesta Casa será nomeado ou designado ou indicado. Todos são eleitos. Eu sei que



4 CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
3" SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA \ÍOT A C T A . f\\ TIP tt A FTP A <1
DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO l^i VI 1 /\O 1- A V *-* 1 VJ JV/VT IVx^lkJ
SETOR DE TAQUIGRAFIA

Datíi

04 10 2007

Horário Início

09h30

Sessão/Reunião

SOLENE - PROJETO OLHAR
CIDADÃO

Página

18

Narciso acha feio o que não é espelho. Todos são eleitos. Todos representam uma

determinada parcela da sociedade que nem sempre é igual à outra, e precisamos

aprender com as diferenças. É claro que aqueles que pensam no coletivo e não no

particular, aqueles que pensam no público e não no privado, um dia, seremos

maioria. Mas só seremos maioria se, como na obra dos cristãos, todo dia de manhã

cedo, perguntarmo-nos: quantos vamos ganhar hoje pela nossa causa? E, à noite,

pudermos contar nos dedos: hoje ganhei um, hoje ganhei três, hoje ganhei cinco.

Mas não vale fazer discurso, reclamar dos debates. E, nisso, a minha querida irmã

Argentina, os argentinos estão na nossa frente, bem na nossa frente, porque

debatem muito isso nos bares, nas igrejas.

Não me refiro aqui a governos. Tenho muita honra em ter o Lula na

Presidência da República e por S.Exa. ter feito essa revolução neste pais. No

Nordeste, onde nasci, muitos nunca viram uma nota de cinquenta reais. No Ceará,

de onde eu vim, de cada dez pessoas, dez são Lula. É impressionante. Até para

garantir a ordem constitucional - eu tenho dito isso, mesmo sendo do PT -, eu sou

contra um terceiro mandato, porque entendo que a ordem constitucional precisa

estar acima de nós. Mas a minha impressão é que, se dependesse do Nordeste, o

mandato do Presidente Lula seria eterno, pelo que S.Exa. representou de evolução

cultural lá, onde mais precisava.

O que eu quero dizer, fundamentalmente nesse particular, é que precisamos

ter a clareza do que fizemos para mudar. Não é só ficar no discurso, na conversa
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boa, no debate bonito. Eu quero saber se temos a coragem de convencer sobre o

que pensamos. Não quero aqui fazer a cabeça de ninguém, mas se temos a clareza,

a capacidade, a coragem de convencer, de perder tempo nas igrejas, na cervejinha -

aquele que gosta -, no futebol, no vôlei, na escola, nos chás, enfim, encontramos

gente todos os dias. Com quantos falamos sobre o que acreditamos? Ou estamos

sempre deixando para Deus, para o Papa, para o pastor, para o bispo, para a direção

da escola, para o governo, enfim, estamos sempre transferindo a responsabilidade

para os outros? Com quantos conversamos sobre como desejávamos que as coisas

ocorressem? A responsabilidade é de todos nós. O que mais os nossos pequenos e

pequenas podem aprender é o senso de que a responsabilidade é deles e que eles

não podem transferi-la para ninguém. Quem escolherá o filme a que irá assistir será

ele; quem escolherá o que ele vai fazer no fim de semana será ele. Ele não deixará

ninguém escolher por ele. O certo ou o errado dependerá do que ele desejar.

Porque, em nome de certezas e salvações, já se mataram milhões de pessoas nesse

mundo com hipotéticas causas nobres,

A terceira observação é que continuemos a fazer isso. Se continuarmos,

vamos nos consolidar como verdade, como dizia Albert Camus. A humildade nos faz

crer... Quero completar com o pensamento de um poeta mineiro: "A lição já

sabemos de cor; só nos resta aprender/'

Muito obrigado a todos. (Palmas.)

Nada mais havendo a tratar, declaro encerrada a sessão.
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(Levanta-se a sessão às 10h26min.)


